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БОЛЬШЕ ЗАБОТЫ О ЛУГАХ 
И ПАСТБИЩАХ

НЕУСТАННО растет благо
состояние советского наро
да. А вместе с ростом бла

госостояния все время повышает
ся потребность населения в про
дуктах животноводства. Чтобы 
удовлетворить эти потребности, 
выполнить государственный план 
развития животноводства, надо 
все время заботиться о повыше
нии продуктивности скота, о рос
те поголовья общественного ста
да.

Успех животноводства во мно
гом зависит от кормов. Кто не 
знает старую русскую пословицу: 
«У коровы молоко — на языке». 
Действительно, от правильного 
кормления всегда увеличивается 
надой. Особенно высоких надоев 
добиваются животноводы в лет
ний пастбищный период, когда 
скот получает много свежего зе
леного корма. Для того, чтобы 
пастбищный период прошел хоро
шо, чтобы вдоволь было заготов
лено грубых кормов для скота и 
на зиму, надо во-время позабо- 

• титься об улучшении лугов и 
пастбищ.

Это тем более важно, что у 
нас далеко не во всех колхозах 
сенокосные угодья хороши. Есть 
много каменистых участков, есть 
заболоченные, покрытые кочками 
луга, есть и такие, которые за
росли мелким кустарником, засо
рены или вымокли от застоялых 
талых вод. Понятно, что на таких 
пастбищах скоту хватит кормов 
не надолго, а собрать с лугов, 
превратившихся, из-за плохого 
ухода в неудобь, достаточное ко
личество сена просто немыслимо.

Недавно в нашей газете была 
опубликована статья секретаря 
Каменского райкома комсомола 
тов. Соловьева, в которой он рас
сказывал о решении пленума 
райкома провести силами комсо
мольцев и молодежи большую ра
боту по улучшению лугов и паст
бищ. Наметил план действий и 
Сажинский райком ВЛКСМ. 
Серьезно думают об улучшении 
сенокосных угодий комсомольцы 
ряда МТС. Так, например, кол
лектив Егоршинской МТС вывез 
на луга 50 тонн минеральных 
удобрений, отремонтировал все 
лугомелиоративные машины и 
кусторезы, подготовил семена 
для подсева трав. Комсомолец 
этой станции Геннадий Лукин,
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Накануне сева
Махневский райком комсомола про

вел недавно районное совещание моло
дых колхозников с повесткой дня: 
«Участие комсомольцев и молодежи в 
подготовке и проведении весеннего се
ва». В совещании приняли участие ра
ботники полеводства, животноводства, 
механизаторы и молодые специали
сты сельского хозяйства, всего 60 че
ловек.

С докладом «Задачи комсомольцев и 
молодежи в выполнении государствен
ного плана развития сельского хозяй
ства на 1952 год» выступил секретарь 
райкома ВКП(б) тов. Гущеваров.

Участники совещания прослушали 
несколько лекций, в том числе об агро

полностью закончив ремонт двух 
комбайнов, занялся изготовлени
ем кочкорезов. Вывозят на луга 
минеральные удобрения и меха
низаторы Манчажской МТС.

Чтобы во-время и с большей 
пользой провести работы на лу
гах и пастбищах, комсомольские 
организации колхозов должны в 
самые ближайшие дни обсудить 
на своих собраниях этот важный 
вопрос. Лучше всего пригласить 
на собрания членов правлений 
колхозов или агрономов, кото
рые смогут рассказать молоде
жи, на каких участках и какую 
работу необходимо провести.

Пока еще не начался сев, нуж
но организовать комсомольско- 
молодежные воскресники по очи
стке лугов и пастбищ от валеж
ника, наносного мусора и кам
ней, по отводу талых вод и ве
сенней подкормке лугов. Там, 
где на лугах была осенью про- 
ведена раскорчевка, необходимо 
подсеять травы, немедленно по
заботившись о том, чтобы для 
этого были подготовлены семена.

Очень важно таВке не забы
вать про улучшение лугов и 
пастбищ и позднее. В мае, когда 
поднимется трава, их необхо
димо очистить от грубосте
бельчатых сорняков. Эти сорняки 
сильно ухудшают качество сена, 
не любит поедать их скот и в 
свежем виде. К прополке лугов 
от грубостебельчатых сорняков с 
успехом можно привлечь и пио
неров.

Нельзя надеяться на то, что 
трава на лугах и так уродится. 
Необходимо приложить все силы 
к тому, чтобы использовать пе
редовую агротехнику, сделать 
все возможное для улучшения 
лугов и пастбищ. Существует 
два способа их улучшения: ко
ренной и поверхностный. Если 
для коренного способа необходи
мо много затрат, то способ по
верхностного улучшения, тоже 
дающий большие результаты, 
можно провести в любом кол
хозе.

Комсомольцы должны серьез
но взяться за это дело и повести 
за собой молодежь. Их труд по
зволит колхозам не только хоро
шо провести пастбищный период, 
но и обеспечить скоту сытую 
зимовку.

технике весеннего сева и о широком 
использовании в посевной кампании 
машинной техники. Первую лекцию 
прочитала главный агроном райсельхоз- 
отдела тов. Кислых, вторую — замести
тель директора по политчасти Мугай- 
ской МТС тов. Колпаков.

После оживленных прений собрав
шиеся от имени всей молодежи района 
приняли социалистические обязатель
ства и вызвали на соревнование моло
дых хлеборобов Синячихинского райо
на.

По окончании совещания состоялся 
коллективный просмотр цветного кино- 
журнала «Новости сельского хозяйст- 
ства» и художественного фильма.

Молодые станочники!
Неустанно боритесь за экономное расходование металла! 
Подхватывайте почин Анатолия Цепуштанова!

★ ★ ★

Из 100 заготовок—100 деталей
Точным движением руки 

токарь вставил деталь в 
патрон. Два коротких пово
рота ключом — и она креп
ко зажата кулачками...

Станок работает ровцо, 
без лишних стуков и шу
мов. Над ним красуется 
алый флажок, на котором 
написано: «Взят на социа
листическую сохранность». 
Рядом у стены поблески
вают аккуратно уложенные 
детали. Чуть выше прибит 
болывой плакат: «Здесь ра
ботает стахановец А. Це- 
пуштанов, зачинатель дви
жения «Из 100 заготовок 
давать 100 деталей отлич
ного качества».

Цех крупных масляных 
выключателей завода 
«Уралэлектроаппарат», где 
работает Анатолий Цепуш- 
танов, выполняет заказы 
строек коммунизма. Это — 
ответственное и. почетное 
дело.

Коллектив цеха стремит
ся работать четко и слажен
но, используя все внут
ренние резервы.

Многих рабочих волнова
ло то, что часто допускался 
брак. В цехе долго бытова
ло мнение, будто бы невоз
можно использовать все за
готовки деталей. II в самом 
деле, процент использова
ния заготовок был очень 
низкий — 60—70. Счи
талось, что если из сотни 
заготовок получится 80 де
тален, то это еще хорошо.

Все это приводило к то
му, что токари нередко про
стаивали из-за нехватки 
материалов, так как заго
товительные цехи не успе
вали обеспечивать рабочих 
заготовками. И вот тогда 
стахановцы стали искать 
пути сокращения брака.

Изучив опыт товарищей, 
хорошо освоив свой станок, 
молодой токарь Анатолий 
Цепуштанов стал постепен
но изживать брак и, нако
нец, добился полного ис
пользования всех заготовок.

Молодой токарь обра
тился через многотиражную 
газету завода с призывом: 
«Из 100 заготовок да

ПО ПОЧИНУ СВЕРДЛОВСКИХ МАШИНОСТРОИТЕЛЕЙ

ОБОБЩАЕМ-ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ
Молодые металлурги нашего завода 

успешно соревнуются за перевыполне
ние ежедневных производственных за
даний, улучшение качества выпускае
мой продукции, удешевление ее себе
стоимости.

Сотни молодых рабочих активно бо
рются за выпуск продукции отличного 
качества, за снижение себестоимости на 
каждой операции.

Молодежь завода всегда активно 
подхватывает начинания, зародившие
ся в нашей стране. Когда стало извест
но о почине свердловских машино
строителей, многие молодые специали
сты / передовые рабочие решили так
же обобщить и внедрить на каждое ра
бочее место комплекс стахановских до 
стижений. Они хордшо понимали, что 
внедрение новой технологии создас! 
условия для коллективного Стаханов 
ского труда.

Первыми начали работу по комплекс
ному обобщению передовых прием >в 
труда молодые инженеры сортопрокат
ного цеха Татьяна Хозяинова и Алексей 
Агибалов. Они изучили в комплексе 
опыт 12 вальцовщиков, проанализиро
вали каждую отдельную операцию.

вать 100 годных деталей». 
Этот призыв встретил жи
вой отклик среди рабочих 
различных специальностей. 
Многие захотели подробней 
узнать об опыте молодого 
токаря. И Цепуштанов- не
однократно выступал на 
различных собраниях и со
вещаниях как заводских, 
так и цеховых. Он подробно 
рассказывал о своем опыте.

...Цепуштанов научился 
обрабатывать на своем стан
ке различные детали: пли
ты, рычаги, коробки при
водного механизма. Цо чаще 
приходится ему иметь дело 
с кранами. Их обработка 
распадается на два процес
са: подрезка фланцев, торца 
и расточка конуса. Когда 
Анатолий приступает к 
работе, он сразу берет 
двойную норму загото
вок. Смазав станок, на
страивает его на первую 
операцию. На все это ухо
дит 30 минут.

Первую деталь Анато
лий тщательно вымери
вает, сверяя ее по черте-

, жу. Па установку следую
щей он тратит всего лишь 
2-3 минуты. .

Каждую операцию то
карь делит на две части. 
Сперва ведет расточку на
черно, с увеличенной по
дачей, но при небольшой 
скорости. Так он снимает 
ливший металл. Затем, 
уменьшив подачу резца, 
доводит скорость до 400 

. оборотов в минуту, ис
пользуя станок на полную 
мощность. Все это обеспе
чивает хорошее качество 
резания.

В то время, когда то
карь снимает деталь и 
устанавливает новую за
готовку, он выключает 
станок, стараясь не рас
ходовать электроэнергию 
впустую.

После работы Анатолий 
убирает стружку, тща
тельно протирает и смазы
вает станок. Он знает, что 
хороший уход за станком 
обеспечивает отличное ка
чество выпускаемой про
дукции. Па следующее утро

Когда приемы труда каждого валь
цовщика были выявлены и описаны, то 
оказалось, что лучшие количественные 
и качественные показатели у рабочих 
Аркадия Марутика, Николая Ивонина, 
Дмитрия Астраханцева и Василия Сав
расова. Обобщив их достижения, ин
женеры составили технологическую 
карту, по которой сейчас работают все 
прокатчики стана. В цехе открылась 
стахановская школа. Занятия в ней ве
дет Аркадий Марутик, он передает 
вальцовщикам свой опыт.

Технологическая карта является за
коном производства. Каждый вальцов
щик должен работать по новой техно
логии. Что же даст работа по-новому? 
Полностью освоив передовые приемы, 
вальцовщики увеличат производитель
ность на 4—6 процентов, улучшат ка
чество продукции: выход вторых сор
тов сократится па 3 процента, брак — 
на 6 процентов.

Работа по обобщению стахановских 
достижений проведена также в калиб
ровочном цехе. Здесь «узким местом» 
была зачистка металла. Вот почему мо
лодые инженеры тт. Рубцов и Кецлах 
совместно с мастером участка тов. 
Безгусковым решили изучить методы 

Цепуштанов снова настраи
вает станок и целый день 
ведет уже вторую опера
цию — расточку конуса. 
Когда на станке обрабаты
вается крупная деталь, то 
Анатолий одновременно ра
ботает на другом, расточ
ном станке, у которого тоже 
большое машинное время.

Почин Цепуштанова на
шел на заводе широкое рас
пространение. Сейчас во 
всех цехах установили 
строгий учет материалов. 
Если станочник получил 
задание сделать 100 дета
лей, то он и получает 100 
заготовок. А прежде было 
так: сколько бы ни взял, 
лишь бы сделал заданное 
количество деталей.

У Анатолия Цепуштанова 
появилось много последова
телей. Хороших успехов до
биваются комсомольцы цеха 
крупных масляных выклю
чателей, в котором зароди
лось это начинание. Стаха
новцы Агния Казанцева, 
Виктор Сураев и Виктор 
Долгих сдают продукции 
хорошего и отличного каче
ства. Если Анатолий Мура- 
шев прежде допускал брак, 
то теперь он стал отлични
ком, намного перевыпол
няет- задания.

Полностью изжит брак на 
механическом участке цеха. 
Если в декабре здесь была 
составлено 16 актов па 
каждый случай брака, то в 
январе таких актов было 6, 
а в марте — 4. За месяц 
комсомольцы сэкономили 
более тонны металла.

Инициативу Цепуштано
ва подхватили рабочие и 
других цехов. В прошлом го
ду часто случался брак и 
крепежном цехе. Теперь 
этот цех стал передовым.

За творческую инициа
тиву и стахановскую работу 
приказом министра электро
промышленности А натол 11 й 
Цепуштанов награжден
значком «Отличник социа
листического соревнова
ния».

Р. ПЕРМЯКОВА.

ПА РИСУНКЕ. Ана
толий Цепуштанов.

Рис. М. Вдовкина.

работы лучших «ахаповцев именно на 
этом участке. После их изучения, реше
но внедрить комплекс передовых прие
мов зачистки металла, которыми вла
деют лучшие стахановцы тт. Дудников, 
Дряхлое и другие.
, Цех ремонта моторов — молодеж
ный. Здесь молодежь всегда охотно 
поддерживает новые начинания. Как и 
во всех цехах, комсомольская органи
зация этого цеха совместно с админи
страцией приступила к изучению до
стижений лучших стахановцев. Обоб
щаются приемы труда тт. Пушкаревой, 
Терехиной, Исупова и Мамаева.

Комплексное изучение и внедрение 
передовых стахановских достижений 
вызвало живой интерес среди молодых 
специалистов и рабочих завода. Сдела
но еще немного. Впереди большая кро
потливая работа. Несомненно, что она 
принесет хорошие результаты, если 
комсомольцы и впредь будут энергично 
заниматься вопросами комплексного 
обобщения и внедрения стахановских 
достижений.

И. КОРЕЦКИЙ, 
начальник отдела организации 

труда Серовского 
металлургического завода.



Сысертская школа механизации сельского хозяйства выпускает боль
шую группу молодых специалистов.

НА СНИМКЕ: инструктор по токарному делу А. И. Зырянов (справа) 
проводит занятия с учащимися С. Шульгиным и А. Портниковым.

Снимок И. Шубина,

ВО ГЛАВЕ МОЛОДЕЖИ
В прошлом году комсомольцы и моло

дежь Буткинской МТС самоотверженно 
боролись за высокий.урожай, за сжатые 
сроки сева и уборки хлеба. .Многие юно
ши и девушки изо дня в день перевы- 
полняли сменные нормы. Например, во 
время уборочной кампании среднесмен
ная выработка членов ВЛКСМ комбай
неров Алексея Самохвалова, Михаила 
Турусова и Ириады Старыгиной дости
гала 150 процентов. Почти таких же ре
зультатов добивались трактористы Але
ксей Чижов, Михаил Глебов и помощник 
бригадира тракторного отряда Геннадий 
Берсенев.

Хорошо поработали молодые механи
заторы также на заготовке кормов для 
скота и подготовке животноводческих 
помещений к зиме. В колхозах зоны 
МТС было скошено 2500 гектаров кор
мовых трав, заложено в траншеи и ямы 
более 2000 тонн силоса. В ряде сельхоз
артелей молодежь станции помогла по
строить и капитально отре?4онтировагь 
10 скотных дворов.

После окончания полевых работ все 
юноши и девушки горячо взялись за ре
монт машшшо-тракторного парка. Как 
всегда, в выполнении взятых обяза
тельств пример показывали комсомоль
цы. Чтобы привести в готовность ма
шины и прицепной инвентарь в самый 
короткий срок, комитет ВЛКСМ органи
зовал среди молодежи соревнование. За 
ходом соревнования следили члены ком
сомольского контрольного поста, кото
рые постоянно информировали комитет 
ВЛКСМ, писали в стенную газету о луч
ших ремонтниках и критиковали отстаю
щих. Большое внимание уделялось ка
честву ремонта.

Несколько комсомольцев активно ра
ботали агитаторами. В обеденный пере
рыв в мастерских, а вечером в общежи
тии МТС можно было часто видеть Ири
ну Казакову, Валентину Коноплину или 
Любовь Чувикову. Они проводили с ме
ханизаторами беседы, громкие читки ia- 

зет, рассказывали о том, как идет ре
монт в других МТС области.

Каждый член нашего комитета комсо
мола отвечает за определенный сектор. 
Александру Земерову поручили произ
водственный сектор, то есть заключение 
и проверку социалистических договоров, 
внедрение передового опыта. Александ
ру Трусову — политико-воспитательный 
и культурно-массовый, мне — сектор 
быта. Члены комитета отчитывались за 
работу своего сектора на каждом засе
дании комитета, а иногда и на комсо
мольских собраниях, которые мы прово
дили регулярно два раза в месяц.

Слаженная, добросовестная работа 
I членов' комитета и всего комсомольского 
актива хорошо сказалась на производи
тельности труда молодежи, на достиже
ниях всего коллектива станции. МТС за
кончила подготовку машинно-тракторно
го парка к севу одной из первых в об
ласти.

На проходившем недавно собрании 
комсомольцы, а также юноши и девуш
ки, не состоящие в комсомоле, взяли на 
себя новые обязательства: помочь кол
лективу МТС и обслуживаемым колхо
зам провести весенний сев в самый 
сжатый срок при строгом соблюдении 
всех правил передовой агротехники. Мо
лодые механизаторы решили добиться 
высокой экономии горючего и безотказ
ной работы машин на посевных и дру
гих работах.

На последнем заседании комитет 
ВЛКСМ утвердил всех комсомольцев 
агитаторами в колхозах. Создан юнко
ровский пост из четырех человек, по од
ному человеку от каждой тракторной 
бригады. Члены этого поста будут ин
формировать комитет о работе молодых 
механизаторов на севе, а также писать 
об этом в районную газету и в газету 
«На смену!».

А. ТЕЛЬМИНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

Буткинской МТС.

В помощь агитатору

ЧТО ДАЕТ ХОЗРАСЧЕТ
Товарищ Сталин еще в 1931 году в ре

чи «Новая обстановка —- новые задачи 
хозяйственного строительства» поставил 
задачу — «внедрить и укрепить хозрас
чет, поднять внутрипромышленное нако
пление».

Хозрасчет представляет собой особый, 
имеющий место только в условиях со
циалистического общества метод хозяй
ствования. Задача этого метода — обес
печить непрерывное удешевление произ
водства продукции наряду с увеличением 
ее выпуска.

Хозрасчет (или хозрасчетный план) 
устанавливает нормы затрат материа
лов, из которых должно быть изготовле
но то количество готовых товаров, кото
рое определяется эти л же планом.

Хозрасчет лежит в основе работы всех 
государственных предприятий, выпу
скающих, готовую продукцию для нужд 
народного хозяйства. Хозрасчетное пред
приятие получает от государства не 
только план выпуска продукции, но и 
смету расходов на ее производство, а 
также собственные средства для покры
тия этих расходов. Хозрасчет обязы
вает предприятие так организовать свою 
работу, чтобы выручкой от реализации 
производственных товаров по государ
ственным ценам покрывать планом пре
дусмотренные затраты и создавать свои 
накопления. В этом—сущность хозрасче
та.

Чем экономнее предприятие будет рас
ходовать свои средства, чем меньше бу
дут затраты, связанные с выпуском го
товой продукции, тем больше будут на
копления предприятия. Отсюда понятно, 
какое большое значение имеет внедре
ние хозрасчета в работу нашей промыш
ленности.

На основе хозрасчета обеспечивается 
постоянный контроль рублем за всей ра
ботой предприятия, создается прочная 
заинтересованность каждого предприя
тия в экономном, бережливом расходо
вании средств, являющихся нашей госу
дарственной собственностью.

Большое значение имеет внедрение 
хозрасчета в работу цехов, участков, от
дельных бригад. В послевоенные годы 
по инициативе передовых рабочих ши
роко развернулось движение за внедре
ние хозрасчета на каждое рабочее ме
сто, а на этой основе — социалистиче
ское соревнование рабочих за самый бо
гатый личный счет экономии. Инициа
торами этого движения выступили ком
сомольцы, молодые рабочие уральских 
заводов: сталевар Верх-Исетского метал
лургического Ф. Петухов, горновой Се
ровского металлургического Г. Фукалов 
и другие.

Для внедрения хозрасчета на каждом 
рабочем месте необходимо, чтобы каж
дый рабочий знал, из чего складываются 
затраты на производство выпускаемой 
им продукции, установленные нормы 
этих затрат, получал бы необходимое 
сырье, материалы по весу, в соответ
ствии с этими нормами умел подсчитать, 
что дает экономия каждого вида затрат 
для государства и, хорошо овладев 
своим оборудованием, технологией про
изводства, изыскивал постоянные пути 

сокращения затрат и увеличения эконо
мии.

Новой чертой социалистического со
ревнования в наши дни как раз и яв
ляется стремление каждого рабочего до
биваться не только высоких показателей 
по выпуску продукции, но и, повышая 
качество, экономя затраты на ее произ
водство, снижать себестоимость каждого 
изделия. Хозрасчет и является тем ме
тодом, который обеспечивает решение 
этой задачи.

Молодые рабочие нашей области до 
бились больших успехов в организации 
хозрасчета на рабочем месте, где осо
бенно заметны его результаты. Об этом 
могут свидетельствовать следующие 
факты. По примеру Петра Заики в 
1949 году на Верх-Исетском заводе 75 
бригад, имевших лицевые счета, сэконо
мили 1.765 тыс. рублей. За 1950 год об
щая сумма экономии по лицевым счетам 
на Верх-Исетском заводе составила 
1.412 тыс. руб. Бригада сталеваров 1 >в 
Мансурова на этом заводе за 8 месяцев 
195к г. сэкономила сырья, топлива, элек
троэнергии на 80 тыс. руб. Это колос
сальная цифра для одной бригады!

На Первоуральском новотрубном за
воде в 1950 г. было открыто 128 коллек
тивных счетов экономии. В результате 
завод сэкономил 3410 тыс. рублей. На 
Синарском трубном заводе ко второму 
полугодию 1951 года сотни рабочих 
участвовали в борьбе за самый богатый 
лицевой счет экономии.

Важно отметить, что сейчас немало 
таких бригад, в которых на хозрасчете 
находится каждое рабочее место. К их 
числу относятся, например, молодежная 
бригада Цины Филатовой в раскройном 
цехе свердловской фабрики «Обувь». 
Нина Филатова первая подхватила по
чин, новаторов московской фабрики «Бу
ревестник» М. Левченко и Г. Муханова. 
В ее бригаде 9 человек. Каждому дает
ся задание по выпуску высококачествен
ной продукции (в натуральном и стои
мостном выражении), а также ставятся 
конкретные задачи по экономии мате
риалов, - инструмента и определяются 
нормы затрат. Каждый член бригады бе
рет обязательство, обычно превышаю
щее норму задания. Например, в ноябре 
1951 года Нине Филатовой было дане 
задание выкроись за месяц 2070 пар 
обуви. Планировалась экономия на сум
му 1906 руб. 77 коп. Нина выполнила 
норму выработки на 148,6 проц., вы
кроив 2430 пар. При этом она сэкономи

Комсомольская хроника
^Комитет ВЛКСМ треста Уралтяж- 

трубстрой провел комсомольское собрание 
с повесткой: «Николай Островский—пи
сатель-патриот». Доклад о жизни и 
деятельности Островского сделал сек
ретарь горкома комсомола тов. Манохин. 
В прениях по его докладу выступило 
много комсомольцев.

П. ШЕВЕЛЕВ.
Первоуральск.

ла материалов на сумму 2319 руб. В 
целом по бригаде планировалась эконо
мия материалов на 8355 рублей. Факти
чески же бригада сэкономила в ноябре 
материалов на сумму 14.679 руб. От
сюда видно, как в результате хозрас
чета увеличивается выпуск продукции, 
уменьшаются издержки производства и 
таким образом снижается себестоимость 
продукции. ш

Задания для каждого члена бригады 
изменяются каждый месяц в соответ
ствии с результатом их выполнения. На
пример задание на февраль, исходя из 
результатов выполнения январского 
плана, дает повышенную норму и т. д.

Таким образом, хозрасчетный план не 
дает производству стоять на месте, а не
прерывно развивает и двигает его впе
ред, являясь вместе с тем мощным фак
тором социалистического накопления.

В первой декаде декабря 1951 г. 
бригада Нины Филатовой сэкономила 
на накладных расходах 48 руб. 30 коп., 
на сырье— 1804 руб. 04 коп. Общая сум
ма экономии — 1852 руб. 34 коп. Это 
также результат хозрасчета. На фаб
рике «Обувь» открыто уже более 200 
лицевых счетов экономии. Здесь немало 
молодых рабочих, которые перевыпол
няют норму в два раза.

Дальнейшее развитие хозрасчета 
имеет большое народнохозяйственное 
значение.

Успешное и повсеместное развитие хо
зяйственного расчета играет огромную 
роль в укреплении экономики нашей 
страны, в борьбе за быстрейшее построе
ние коммунизма.

Комсомольские организации наших 
предприятий должны повседневно зани
маться внедрением хозрасчета на каждое 
рабочее место. Они должны разъяс
нять каждому рабочему значение хоз
расчета, воспитывать в каждом комсо
мольце и молодом рабочем чувство боль
шевистской .бережливости. Комсомольцы 
должны быть инициаторами борьбы за 
комплексную экономию, соревнования 
за самый богатый лицевой счет эконо
мии. Комитеты комсомола предприятия 
призваны постоянно следить за ходом 
этого соревнования, наглядно показы
вать его результаты—итоги того, что мо
жет дать комсомольская инициатива во 
всенародном походе за экономию, за 
дальнейший рост выпуска и удешевле- 
иие продукции.

И. СЕНЧЕНКО,
член научного кружка полит

экономии Уральского 
госуииверситета им. А. М. Горького.

^►Режевской райком комсомола про» 
вел семинар для вновь избранных секре
тарей первичных комсомольских органи
заций. Были прочитаны доклады о демо
кратическом централизме, о критике и 
самокритике, о роли комсомольских 
групп в выполнении производственного 
плана и о ведении комсомольского хо
зяйства.

С. ЕФРЕМОВ.

Иван Стенин, секретарь комитета ком
сомола, хорошо знал, как Николай Су- 
хогузов попал на фабрику. Знали об 
этом и многие комсомольцы. А поэтому,, 
когда Стенин говорил, что Сухогузоаа 
нужно подготовить к вступлению в ком
сомол, некоторые возражали: «Какой из 
него комсомолец. Учиться бросил, сколь
ко времени бездельничал, пока его к 
нам не приняли». -*

Николай действительно наотрез отка 
вывелся учиться. С трудом он закончил 
третий класс и заявил:

— Учиться больше не буду, скучно. 
Пойду работать.

Но куда бы он ни обращался с прось- 
вой принять его на работу, ему всюду го
ворили: «Молод еще. Учиться бы тебе 
надо, а не работать». Николай молча вы
слушивал советы старших, как бы со
глашался с ними, но в душе стоял на 
своем: «Сказано учиться не буду — и 
все!» Так и не делал он ничего до 16 лет, 
пока не поступил на фабрику «Обувь» 
подсобным рабочим.

В цехе Николай начал работать не
плохо. Он успевал везде. Хорошо выпол
нял свои обязанности и за короткое вре
мя сумел освоить управление несколь
кими станками. Сначала ему не доверя
ли станок, но Николай настоял на сво
ем, и мастер разрешил. Ему пришлось 
но душе упорство этого юноши. «Дель
ный паренек, — думал мастер, — из не
го выйдет хороший рабочий, а может 
быть и специалист. Учиться бы ему».

Но убедить в этом Сухогузова было ие- 
яегко. Мастеру, когда тот упоминал об 

учебе, Николай обычно отвечал молча
нием, от товарищей отшучивался, а за
тем стал грубить: «Отстаньте, все равно 
буду делать по-своему».

В это время и решил Стенин, что Су
хогузова непременно нужно вовлечь в 
комсомол. Но прежде по-настоящему 
поработать с ним, повернуть его упор- 
ство в нужную сторону.

Правда, Стенин и сам не знал, с чего 
он начнет беседу с Николаем. Об учебе 
говорить бесполезно, дать ему какое-ни
будь задание нечего было и думать: Ни
колай и слушать не желал об обществен
ном поручении. «Поговорить о работе... 
вот с чего, пожалуй, можно начать, — 
подумал Иваи. — Парень он' трудолюби
вый». И, не желая откладывать разго
вора, Стенин направился в цех.

Николай в это время работал на об
тяжке Он ловко подхватывал заготовки 
и подносил их к станку. Станок ровно 
обтягивал заготовку па колодке и быст
ро, Словно чьей-то невидимой рукой, 
один за другим вгонял в нее гвозди. 
Только успевал Николай бросить на леп
ту конвейера обработанную пару загото
вок, как станок уже стучал по другой.

«Споро работает», — подумал Стенин. 
Он поинтересовался, как идут дела. Су- 
хогузов ответил нехотя:

— Да ничего вроде, норму выполню.
— А как дальше думаешь работать?
— Посмотрим.
Разговор явно не клеился. Стенин это 

заметил сразу. А поэтому не стал про
должать его и сказал Николаю:

— Ты бы, Коля, после работы зашел 
в комитет. Очень важное дело есть.

Встретившись с ним через несколько 
часов, секретарь комитета начал раз
говор по-другому:

— Тебе, Сухогузов, повышать квали
фикацию нужно. Работаешь ты хорошо, 
уже несколько станков освоил, а все 
подсобный рабочий.

Николай ничего не ответил, но про се
бя подумал: «Правильно говорит, хочет
ся мне стать настоящим обтяжчиком». 
Но ему показалось, что Стенин говорит 
не от души. Ведь он, Сухогузов, привык, 
что на него смотрели как на человека 
оторвавшегося от коллектива, как на не
желающего подчиниться общим интере
сам. Он вспомнил, как его убеждали во
зобновить учебу, а он отказывался. 
Вспомнил и случай, когда ему пытались 
дать поручение: последить за экономией 
электроэнергии, и как ои грубо ответил 
товарищам, заявив, что он электроэнер
гию не перерасходует, а до других ему 
нет дела «А ведь зря, — продолжал он 
думать, — можно было бы и согла
ситься». .

— Я поговорю с мастером, — прервал 
его мысли Стенин, — попрошу, чтоб те
бя обтяжчиком оформили. Не возра
жаешь?

— Нет.
— Вот об этом я с тобой и хотел по

говорить.
Разговор был коротким, даже очень 

коротким, но сильно подействовал на 
Николая. Он понял, что о нем не за
были, на него не махнули рукой, а, 
наоборот, о нем заботятся, видят в нем 
хорошего, трудолюбивого человека.

Ila обГяжке Сухогузов сменную норму 
почти всегда перекрывал в полтора-два 
раза. К нему подходили за советом то
варищи, неплохо относился к нему и ма
стер. Но приблизиться к коллективу Ни

колаю все как-то не удавалось. Особен
но он чувствовал это в свободное вре
мя — всегда один. Порой ему было не 
по себе. Все чем-то заняты, что-то де
лают, а он...

Николай стал так думать после пер
вого разговора со Стениным. А секре
тарь комитета все чаще и чаще интере
совался его делами.

Как-то Иван подошел к Сухогузову и 
спросил, сколько он за минуту может 
обработать заготовок.

— Не меньше трех смогу, — ответил 
Николай.

— А если ты за две минуты по 7 бу
дешь делать, то на сколько у тебя в час 
больше выйдет?

— Наверное, намного.
— А ты посчитай. Ведь это дело очень 

серьезное Будешь работать лучше, за то
бой другие потянутся. Посчитай, на 
сколько пар обуви можно больше давать 
каждый час.

— Не смогу, пожалуй, посчитать, ведь 
я мало учился... Сухогузов запнулся и 
почувствовал, как начали краснеть его 
уши и щеки.

Вспоминал об этом разговоре Нико
лай часто. «Легко ему сказать — посчи
тай. А как посчитаешь, если никогда 
этим не занимался, никогда об этом не 
думал и ни с кем не говорил».

Да, одному трудно. И без учебы трудно 
и без коллектива! Вот хотя бы сейчас. Го
товится проведение лыжного кросса. Су
хогузову сказали, что в нем будут участво
вать все, а в первый день на лыжи вста
нут комсомольцы и хорошие лыжники 
Лучших из них отберут в команду, кото
рая будет защищать честь фабрики в со
ревнованиях. А он не комсомолец. Лыж
ник он неплохой, но об этом никто не 
знает. Он никому не рассказывал, что 
хорошо ходит на лыжах. А как ему хо
чется попасть в состав команды и вы

ступать в соревнованиях за честь фабри
ки. Конечно, Николай это сделать мо
жет. Лыжи с детства Жми его любимым 
занятием.

Думая так, Николай понял, что посту
пил неправильно, не сказав никому о 
своем увлечении лыжным спортом. А 
как быть теперь? В комитет ВЛКСМ ит- 
ти неудобно. Еще подумают, что он, Су
хогузов, обращается к секретарю коми
тета только в трудные моменты. Но, по
колебавшись, решил: «Зайду к Стенину, 
расскажу ему все. И то, что не могу не 
участвовать в соревнованиях, да и не 
только в соревнованиях, что вооб
ще жить без коллектива трудно». Нико
лай подумал и о комсомоле. Но сказать 
об этом секретарю, когда зашел в коми, 
тет, не решился: «Наверняка не примут. 
Да что там в комсомол, вот еще лыж не 
даст. Скажет — нужно было раньше ду
мать, ребята давно тренируются».

Но Николай услышал от Стенина со
всем не то, что думал:

— Лыжи мы тебе дадим, тренируй
ся, — сказал секретарь, — в в команду 
тебя включим, посмотрим, как ты хо
дишь. А потом тебе, пожалуй, в комсо
мол надо вступать. Я поручусь за тебя, 
думаю — не подведешь? А?

'Вопрос был задан в упор, и Николаи, 
потупившись, ответил:

— Не подведу, конечно. Я и учиться 
буду. Решил. Опять в третий класс пой
ду повторять. Только я никому об этом 
не говорю. Неудобно перед ребятами, я 
ведь отказывался... А все же они правы 
были. Не всю жизнь мне на обтяжке ра
ботать. А без учебы дальше никуда не 
пойдешь. Я и думаю теперь: закончу 
семилетку, а там может и в техникум. 
А в эту зиму я решил добиться звания 
разрядника по лыжам. .Ведь одно друго-

НИКОЛАЕВ.



Дружный коллектив
В жаркий июльский полдень 1946 го

да на водной станции «Динамо» встре
тились школьные товарищи Сергей Ко
ротков, Виктор Зубарев и Павел Раст
воров Война разбросала их по разным 
фронтам. Последние годы они не знали 
друг о друге почти ничего. И когда»дол- 
гожданная встреча, наконец состоялась, 
каждый стремился расспросить как мож
но больше о фронтовой жизни товари
щей. Вопросы сыпались один за другим. 
Воспоминания о событиях военного вре
мени нахлынули в памяти, захвати ли 
Каждому хотелось как можно подроб
нее рассказать о фронтовых друзьях, о 
своей части. Началась живая, задушен
ная беседа. Казалось, не будет конца 
этим рассказам. Но разве возможна та
кая встреча друзей, в которой никто не 
сказал бы: «А помните, ребята, в шко
ле...». Ведь что бы ни пережил человек, 
в каких великих делах ни участвовал, а 
золотые годы юности, школьные увлече
ния, мальчишеские игры почти всегда 
сохраняются в памяти долго.

Вот и тогда, в эту первую после вой
ны встречу, кто-то из ребят вдруг спро
сил: «Ну, а как со спортом, хлопцы, 
бросили?» и сразу разговор перешел на 
волнующую всех тему. Оказалось, что 
старой мечты играть в настоящей, хо
рошей команде никто из школьных 
спортсменов не бросил. Посоветовав
шись, друзья решили вступить в один 
физкультурный коллектив.

Вскоре они действительно вместе по
ступили на Ново-Тагильский металлур
гический завод и оформились в члены 
спортивного общества «Металлург». 
Сразу же друзья начали сколачивать 
хоккейную команду. Когда осенью вер
нулись еще два спортсмена — Борис 
Ренин и Авенир Ларцев — возможности 
организовать хорошую хоккейную сек 
цию были все налицо.

Первое время приходилось нелегко. 
Нужно было освоиться с производством, 
овладеть профессией. Большая часть 
свободного времени уходила на учебу. 
Но ближе к зиме тренировки стали про
водиться более регулярно. Работу сек
ции возглавил тренер Павел Иванович 
Коротков. Молодая хоккейная команда 
начала свою жизнь.

Желание овладеть в совершенстве 
спортивной техникой у всех игроков бы
ло большим, и занятия шли успешно. 
Уже в первый год своего существования 
команда ново-тагильских хоккеистов по
радовала коллектив своим успешным 
выступлением в городских состязаниях. 
На столе в совете ДСО появился новый 
приз — хоккеисты выиграли кубок го
рода по русскому хоккею.

Интерес молодежи к спорту заметно 
повысился. Десятки физкультурников 
изъявили желание играть в хоккей. 
Тогда заводской совет ДСО решил ор
ганизовать команды в цехах, а спортс
мены из сборной команды взялись ру
ководить йовыми секциями. Вскоре на 
Ново-Тагильском заводе возникло еще 
13 хоккейных команд. Здесь выявилось 
немало способных спортсменов, которы
ми постоянно пополняется первая завод
ская команда. Класс игры хоккеистов за
метно рос. Уже в 1947 году команда 

тагпльчан, участвуя в розыгрыше кубка 
ВЦСПС по русскому хоккею, вышла в 
полуфинал, но, потерпев поражение от 
более подготовленных спортсменов сверд
ловской команды «Авангард», выбыла 
из розыгрыша. На следующий год в фи
нальной встрече авангардовцы снова на
несли ново-тагильским хоккеистам по
ражение.

Неудачи заставили тренера и игроков 
команды пересмотреть свои планы тре
нировок. Началась упорная работа над 
улучшением тактики и техники игр. 
Большое внимание тренер уделил об
щей физической подготовке спортсме
нов. Намного улучшилась и воспита
тельная работа. После каждого состя
зания проводились серьезные разборы 
игр, выявлялись ошибки. Много труда 
было положено и на то, чтобы укрепить 
дружбу в коллективе, сплотить команду, 
добиваясь полного использования инди
видуальных качеств каждого спортс
мена.

В следующем сезоне хоккеисты высту
пили уже более успешно. Сказалась 
серьезная подготовка. Выиграв зональ
ные встречи в Челябинске, команда за
воевала звание чемпиона ВЦСПС 
Уральской зоны.

Закончились последние напряженные 
игры. В финал розыгрыша вышла коман
да ярославского «Химика». Чтобы 
завоевать кубок ВЦСПС, тагильчанам 
нужно было не просто выиграть эту 
встречу, а закончить ее с результатом 
не ниже, чем 4:0. Задача нелегкая. Не 
и она оказалась по плечу дружному, 
хорошо подготовленному коллективу. 
Кубок ВЦСПС перешел в руки ново-та
гильских физкультурников. Команда 
«Металлург» сохранила его за собой и 
на следующий год.

Последние два года хоккеистов тре
нировал новый тренер А. И. Коротков. 
Более 20 лет занимается Александр 
Иванович этим увлекательным видом 
спорта. Много новых приемов из такти
ки и техники хоккейной игры принес он 
в команду. Спортсмены стали играть 
еще увереннее. Два последних года но
во-тагильские спортсмены выигрывают 
кубок области по русскому хоккею. А в 
финальных играх на кубок области ны- 
нейшней зимой они встретились с хок
кеистами Первоуральска и снова доби
лись убедительной победы, закончив 
матч со счетом 7:1.

Хоккеисты заводской команды не 
только в спорте идут впереди. Они так
же отличные производственники. Хоро
ший защитник в команде Виктор Зуба
рев замечательно работает и на своем 
посту мастера цеха контрольно-измери
тельных приборов. По-стахановски тру
дится слесарь железнодорожного цеха 
хоккеист Борис Репин. Вратарь коман
ды Виктор Молочков успешно сочетает 
занятия спортом с работой и хорошо 
учится на вечернем отделении горно-ме
таллургического техникума. Игроки пер
вой хоккейной команды, активные по
мощники заводского совета ДСО, они 
ведут большую работу в физкультур
ных коллективах цехов.

Ю. ЗАДОРИН

Комсомолка Полина Плоскова — од
на из лучших машинисток папиросно
набивной машины Свердловской табач
ной фабрики. Норму она ежедневно вы
полняет на ПО и более процентов, дает 
продукцию отличного качества.

Снимок И. Пашкевича.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Смотр мог пройти 
лучше

Два дня в клубе им. Свердлова про
ходил смотр детской художественной 
самодеятельности Камышлова.

Со многими интересными номерами 
выступили воспитанники детского до
ма, Дома пионеров, учащиеся школ 
№№ 1 и 2 и других школ города.

А в целом смотр все же прошел не 
совсем удовлетворительно. Мало было 
стихов о школе, злободневной школьной 
сатиры, задорных плясок, не затронутой 
осталась тема о великих стройках ком
мунизма. Слабым звеном в детской са
модеятельности оказались сольное пе
ние, инструментальное творчество. Сов
сем не было выступлений трио, дуэтов, 
квартетов.

Успех смотра снизила явная штурмов
щина в подготовке к нему. В период 
подготовки к смотру специалисты не бы
вали в школах. В стороне от смотра ока
зались, например, специалисты хорового 
д ла П. Бучельникова и М. Щеглова, 
которые могли помочь школам в разви
тии многоголосия.

Плохое впечатление осталось от 
оформления сцены, художники школ и 
города к оформлению сцены во время 
смотров не привлекались.

Все эти недостатки снизили значение 
смотра детской художественной само
деятельности.

Б. ШАЛЯГИН.

Для показа..
В двадцатых числах февраля в уни

верситете началось необыкновенное 
оживление. В актовом зале постоянно 
собирались студенты, оттуда неслись 
звуки рояля, пение; увлеченные репети
цией, драмкружковцы расходились по 
домам заполночь.

Обеспокоены были и в профкоме, ко
митете комсомола, правлении клуба, орг
комитете.

«Надо обставить политехников, — 
убежденно говорили профсоюзные и 
комсомольские активисты, — надо го
товиться...». И в Уральском государ
ственном университете началась подго
товка к смотру художественной само
деятельности.

Появились новые руководители, но
вые самодеятельные коллективы (акро
батический кружок, факультетские хо
ры). Возникла даже необходимость при
гласить авторитетных консультантов и 
постановщиков.

Как только выяснилось, что хорео
графический коллектив университета 
не сможет показать ни одного танца,— 
в оперный театр и одновременно в 
театр музыкальной комедии понеслись 
телефонные звонки, ходатаи стали уп
рашивать, уговаривать солистку театра 
оперы и балета К. Черменскую и ба
летмейстера театра музыкальной коме
дии А. Поличкина помочь университету, 
не дать уважаемому вузу оскандалиться 
на городском смотре.

Появился новый руководитель, хорео
графический кружок мгновенно вырос 
в пять-шесть раз, занятия стали прохо
дить почти ежедневно (включая воскре
сенья). Две девушки с биологического 
факультета в балетном классе оперного 
театра разучивали под руководством 
К. Черменской танец из балета «Силь
вия».

По вечерам Уральский универси
тет стал напоминать Свердловскую фи
лармонию, с той лишь разницей, что 
когда ночной сторож филармонии гасил 
в зале последнюю люстру, на сцене ак
тового зала университета только начи
налась репетиция второй картины спек
такля «Тридцать серебренников».

Все кружки занимались в эти дни по 
4—6 часов, но особенно поражали своей

По следам наших выступлений
«Курам на смех» — так назывался 

фельетон, помещенный в № 23 газеты 
«На смену!». В нем говорилось,- что в 
колхозе «Память Ленина» были два 
культурных очага —- колхозный клуб и 
красный уголок, но они закрыты и от
даны под птичники.

Секретарь Тугулымского райкома 
ВКП(б) тов. Великанов сообщил редак

выносливостью драмкружковцы. Они 
собирались на репетицию к 9—10 ча
сам утра и расходились в 2—3 часа но
чи. Выпадали дни, когда руководитель 
и участники спектакля заканчивали 
свои занятия уже утром.

Так университет готовился к смотру. 
Вся самодеятельность была буквально 
«поднята на ноги». 0 за полтора меся
ца кружки подготовили. 98 сольных и 
коллективных выступлений с участием 
570 студентов.

Неделю назад в актовом зале проходил 
общеуниверситетский смотр художест
венной самодеятельности студентов. Па
раллельно со смотром шли репетиции, 
неподготовленные номера переставля
лись в конец программы, а участники 
их в свободной аудитории отрабатывали 
сложные хореографические движения 
или повторяли текст.

Программа была разнообразна, боль
шинство выступлений интересны но 
замыслу, но во всем чувствовалась не- 
доработанность. В коллективных пля
сках кто-нибудь путал движения, вы
бивался, ломая тем самым рисунок тан
ца. Хор звучал неслаженно (особенно 
мужская группа). Симфонический и ду
ховой оркестры тоже выступили с сыры
ми, плохо подготовленными вещами. 
Рассчитанные «на удивление публики» 
грандиозные монтажи, которые заранее 
решено показать на городском смотре, 
были только задуманы.

Ценой больших усилий коллектива и 
дополнительных издержек из фонда 
профкома университет надеется навер
стать упущенное.

А ведь всего этого и не требовалось. 
Для того, чтобы получить заслуженное 
право участвовать в городском смотре, 
нужна только постоянная, ритмичная 
работа кружков самодеятельности с пер
вых дней занятий в университете.

Неправильно понимают в университе
те роль смотров. Это — не показной 
концерт. Это — проверка результатов 
постоянной работы кружков самодея
тельности коллектива, проверка их до
стижений.

Эл. БАДЬЕВА.
--------------- 

ции, что факты подтвердились. Фелье. 
тон обсуждался на заседании бюро 
райкома комсомола, после чего в кол
хоз выезжала секретарь райкома 
ВЛКСМ тов. Перунова. Теперь в дерев, 
не Балаир выделен дом для клуба. В 
деревне Тарасово освобождено помеще
ние для красного уголка. Клуб и крас
ный уголок приступили к работе.

Этих дней не смолкнет слава!
«В период 1918—1920 гг. товарищ 

Сталин являлся, пожалуй, единственным 
человеком, которого Центральный Коми
тет бросал с одного боевого фронта на 
другой, выбирая наиболее опасные, наи
более страшные для революции места. 
Там, где было относительно спокойно и 
благополучно, гфе мы имели успехи, там 
не было видно Сталина. Но там, где в 
силу целого ряда причин трещали крас
ные армии, где контрреволюционные си
лы, развивая свои успехи, грозили само
му существованию советской власти, 
где смятение и паника могли в любую 
минуту превратиться в беспомощность, 
катастрофу, — там появлялся товарищ 
Сталин. Он не спал ночей, он организо
вывал, он брал в свои твердые руки ру
ководство, он ломал, был беспощаден 
и — создавал перелом, оздоровлял об
становку». Эти слова Климента Ефре
мовича Ворошилова легли в основу ра
боты Свердловского драматического 
театра над замечательной пьесой 
Вс. Вишневского «Незабываемый 1519-й» 
(Постановка режиссера В. Битюцкого).

Театр правильно понял идейный и худо
жественный замысел автора. В цент
ре внимания образы вождей советско
го народа В. И. Ленина и И. В. Сталина. 
И в этом б' ьшая заслуга актеров 
Л. Охлупина и Б. Ильина, перед кото
рыми стояла труднейшая творческая 
задача — воссоздать на сцене образы 
величайших деятелей нашего государст
ва Можно сказать, что и артист Охлу- 
пин в роли товарища Ленина и артист 
Ильин в роли товарища Сталина доби-
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лись не только внешнего портретного 
сходства, но и, самое главное, передали 
ту неутомимую энергию, несгибаемую 
волю, революционную решимость, кото
рые характерны для вождей пролетариа
та, деятелей нового типа В. И. Ленина и 
И. В. Сталина.

Особо следует отметить работу 
Б. Ильина. Артист подчеркивает в 
своем исполнении, что борьбу с врагами 
товарищ Сталин проводит, опираясь на 
массы, на пролетариат. Вера вождя в 
неиссякаемые силы народа, его несокру
шимая связь с народом — эти черты 
большевистского руководителя замгча- 
тельно обрисованы талантливым акте
ром в сцене беседы с рабочими-путилов- 
цами.

К сожалению, исполнители ролей ра
бочих — актеры С. Прищепа (Потапов), 
Г. Буторов (Иванченков), Г. Самакаева 
(Данилова) не справились со своей за
дачей. В сцене, когда «тройка» впервые 
появляется у товарища Сталина, они ве
дут себя неестественно, скованно. Не ве
рится, что это — боевая тройка рабо- 
чих-путиловцев.

Этот недостаток исчезает в последую

Буткевич—Шатрова — хитрый и опас
ный враг. Она ненавидит большевиков и 
готова до последнего вздоха бороться с 
ними.

Шибаев—Максимов глубоко уверен в 
правоте дела, за которое он борется. Он 
хорошо знает врага, знает его повадки. 
Вот почему враги так боятся его.

Вообще же следует сказать, что обра
зы врагов в спектакле получились не
сколько обедненными, прямолинейными 
и схематичными. За исключением арти
стов Б. Молчанова (генерал Родзянко) и 
А. Березкина (Эгар), исполнители отри
цательных ролей актеры Г. Гецов (Дэкс), 
Д. Дальский (Рыбалтовский), В.’“’Фы- 
гин (м-р Боб), Б. Рылеев (Вадбольский) 
рисуют своих героев однообразно. На
пример, Дэкс в исполнении Г. Гецова 
предстает перед зрителем только как че
ловек, ненавидящий новую власть, 
власть народа. Актер был обязан под
черкнуть и другие стороны образа, 
раскрыть ту самоуверенность, презрение 
к людям, чванливость, самовлюблен
ность, которые характерны для этого 
матерого английского шпиона.

Подобный недостаток присущ дру
гим исполнителям ролей врагов. Здесь 
хотелось бы напомнить слова Алексея Ма 
ксимовича Горького по поводу изо
бражения «классового признака» в 
драматургии. Горький в качестве при
мера приводит Черчилля, «у кото
рого классовый признак выражен 
совершенно идеально, в форме его 
консерватизма и звериной ненависти 
к трудовому народу Союза Советов. По 
если драматург возьмет его только с 
этой стороны, — только как существо 
ненавидящее, это будет не весь Чер
чилль, а потому — не живой Черчилль. ‘

щих картинах. Сцена «Заседание в Ора
ниенбауме» — одна из удачнейших в 
спектакле. Постановщик и творческий 
коллектив достигли большой вырази
тельности в раскрытии характеров 
действующих лиц, с впечатляющей си
лой раскрыли неодолимость ленинско- 
сталинской военной стратегии, передали 
благородные патриотические чувства 
участников штурма Красной Горки

Большая заслуга театра и в том, что 
он трактует «Незабываемый 1919-й» 
Вс. Вишневского не только как произве
дение о грозных днях гражданской аЫ‘ 
ны, но и как пьесу, глубоко современ
ную, разоблачающую гнусную роль ап 
гло-американских интервентов, явлпв 
шихся организаторами и инициаторами 
похода Антанты.

Интересны по режиссерскому замыслу 
и актерскому исполнению две сцены у 
мадам Буткевич. Они рассказывают о 
той непримиримой и жестокой борьбе, 
которая велась между старым и новым, 
между революцией и контрреволюцией.

Сволнением следит зритель за сце
ной обыска у мадам Буткевич. Най
дены списки большевиков Петрограда, 
обнаружен склад оружия... Тщетно ма
дам Буткевич пытается спасти положе
ние. Заговор раскрыт.

Сцена обыска — это схватка двух 
сильных противников, схватка не на 
жизнь, а на смерть. Именно так прово
дят ее артистка В. Шатрова (м-м Бут
кевич) и артист К. Максимов (матрос 
Шибаев). С большим мастерством со
здает артистка образ м-м Буткевич.

Он, вероятно, обладает еще какими- 
нибудь придатками к основному своему 
уродству, и мне кажется, что. наверное, 
это придатки убогие, комические». Вс. 
Вишневский писал отрицательные обра
зы своей пьесы, следуя указаниям вели
кого драматурга. К сожалению, исполни
тели отрицательных ролей в спектакле 
Свердловского драматического театра 
играют врагов только как «существ не
навидящих», получаются поэтому, гово
ря словами Горького, не живые враги.

Этот недостаток снижает публицисти
ческое и сатирическое звучание пьесы 
Вс. Вишневского.

Роли «второго плана», в большинстве 
своем исполненные молодежью, сыграны 
ярко и убедительно. Удачны, наприЯер, 
капельмейстер в штабе у Родзянко (арт. 
А. Луканин), молодой матрос Поп
пов (арт. И. Зиновьев) и другие.

В целом «Незабываемый 1919-й» — 
значительное достижение Свердловского 
драматического театра.

И режиссеры и актеры добились сла
женности исполнения, глубоко прочув
ствовали художественную манеру авто
ра, его яркий и выразительный язык.

В результате получился запоминаю
щийся патриотический спектакль, эпи
ческое полотно о героических событиях 
нашей советской эпохи.

«Незабываемый 1919-й» в Свердлов
ском драматическом театре — это 
взволнованная повесть о славных днях 
гражданской войны, это правдивый рас
сказ о доблести и отваге моряков Бал
тийского флота и рабочих Петрограда, 
которые под руководством Ленина и 
Сталина предотвратили удар контрре
волюции, грудью отстояли Петроград.

Л. МАКОВКИН.



На Международном экономическом 
совещании

8 апреля на Международном экономи
ческом совещании продолжалась работа 
секций.

В секции развития международной 
торговли выступили экономист Мухамер 
Спахиу (Албания), представитель фир
мы «Харун Сонс» М. Харун (Пакистан),, 
генеральный директор фирмы «Центро- 
токс» Ф. Лдамек (Чехословакия), дирек
тор научно-исследовательского конъюнк
турного института внешней торговли 
Н. В. Орлов (СССР), президент Паки, 
станекого совета экономических иссле
дований К. М. Фарид и председатель 
Торговой палаты Сухьяр Теджасукмана 
(Индонезия).

В своем выступлении Н. В. Орлов-ука- 
зал, что одним из последствий наруше
ния нормальных деловых связей между 
странами является хроническая неурав
новешенность торговых балансов, исто
щение золотых и валютных запасов, обо
стрение валютного кризиса во многих ка
питалистических странах, что, в свою 
очередь, еще более усиливает расстрой, 
ство международной торговли.

— Долларовая помощь, — отметил 
оратор, — не устранила острых эконо
мических трудностей, возникших после 
войны в капиталистических странах. 
Как видно из заявлений ряда участников 
совещания, эти трудности сохранились 
и в ряде случаев обострились.

Иную картину,—продолжал Орлов, — 
представляют экономические отношения 
между СССР, Китайской Народной Рес
публикой, Польшей, Чехословакией, Вен
грией, Румынией, Болгарией, Албанией, 
Монгольской Народной Республикой, 
Корейской Народно-Демократической 
Республикой, а также Германской Де
мократической Республикой. Экономиче
ские связи между этими странами не
прерывно расширяются. Товарооборот 
между этими странами с 1948 г. пс 
1950 г. возрос более чем в 2 раза.

Существенное расширение междуна
родной торговли в условиях нормально
го экономического сотрудничества меж
ду странами, сказал в заключение Ор
лов, могло бы обеспечить смягчение эко
номических затруднений, переживаемых 
в настоящее время многими странами, 
содействовать созданию условий для по
вышения уровня жизни людей и улучше
нию отношений между государствами.

* * *
На секции по международному со

трудничеству для разрешения социаль
ных проблем ораторы отмечали, что со
кращение международной торговли и 
подготовка к войне пагубно отражаются 
на экономике и ухудшают положение 
народных масс многих стран. Они гово
рили о стремлении народов к развитию 
взаимовыгодных торговых отношений, 
которые должны сыграть большую роль 
в разрешении проблем безработицы, 
недоедания и других социальных бед
ствий. Председатель ВЦСПС В. В. Куз
нецов в своем выступлении отметил, что 
советские профсоюзы всецело поддержи
вают политику расширения экономиче
ских и торговых связей, политику мир
ных деловых отношений между СССР и 
другими странами, как одно из средств 
улучшения жизни народов.

Как заявил оратор, наибольшего вни
мания при рассмотрении вопроса о влия
нии международной торговли на усло
вия жизни людей заслуживает проблема 
безработицы. Восстановление и расши
рение международных экономических 
связей смогло бы принести немалую 
пользу для уменьшения безработицы и 
облегчения участи миллионов людей. Вы
полнение одних только советских зака
зов, о которых говорил председатель 
Торговой палаты СССР Нестеров, по
зволит, — заявил Кузнецов, — предоста
вить работу в течение трех лет по край
ней мере полутора-двум миллионам че
ловек. С учетом членов семей это даст 
возможность обеспечить средствами су
ществования около 6 млн. человек.

Касаясь высказываний участников сэ- 
вещанй'я относительно прекращения гон
ки вооружений и сокращения военных 
расходов, Кузнецов заявил, что совет
ские профсоюзы поддерживают это пред
ложение.

Разрыв международных экономиче
ских связей является результатом ис
кусственно созданных преград. Проф
союзные организации, указал Кузнецов, 
призванные защищать интересы рабо
чих, могут многое сделать для устране
ния этих препятствий. Однако проф
союзные лидеры некоторых стран отка
зались от участия в Международном эко
номическом совещании, поддерживая 
таким образом, в ущерб интересам тру
дящихся, политику разрыва междуна
родного экономического сотрудничества.

В заключение председатель ВЦСПС 
коснулся вопроса о роли ООН, и, в част
ности, ее Экономического и Социального 
совета в области международного со
трудничества. К сожалению, сказал он, 
Экономический и Социальный совет не 
изыскивает реальных путей для улучше
ния жизни народов. Было бы полезно, 
если бы совет внимательно отнесся 
к предложениям и рекомендациям участ
ников совещания и со своей стороны 
принял бы меры для восстановления и 
расширения экономического сотрудни
чества между различными странами, по
вышения жизненного уровня народов.

Руджеро Амадуцци (Италия), заявив, 
что самой серьезной проблемой в его 
стране является безработица, выразил 
надежду, что деловые круги Италии при
мут предложения деловых кругов дру
гих стран и руководителей хозяйствен
ных организаций Советского Союза п 
стран народной демократии, направлен
ные к развитию торговых отношений.

О росте безработицы в США говорил 
американский профсоюзный деятель 
Артур Дейч.

* * *

В секции по проблемам слаборазвитых 
стран продолжалось обсуждение воз
можностей ускорения экономического 
прогресса этих стран путем развертыва
ния международной торговли, основан
ной на принципах равноправия и взаим
ной выгоды.

— Мы, — заявил в своем выступлении 
заместитель председателя Торговой па
латы СССР Д. Г. Борисенко, — соглас
ны с теми представителями слаборазви
тых стран, которые говорили о необхо
димости развития отечественной про
мышленности.

Борисенко указал, что советская про
мышленность имеет возможность про
изводить машины и оборудование, кото
рые могут потребоваться слаборазвитым 
странам для самых разнообразных от
раслей промышленности, транспорта и 
сельского хозяйства. Советские торго
вые организации готовы также прода
вать и другие товары, в которых эги 
страны нуждаются.

Входящие в секцию участники сове
щания из ряда стран внесли проекты 
рекомендаций о расширении торговли 
между слаборазвитыми и передовыми 
в экономическом отношении странами, 
об устранении дискриминации в этой 
торговле, а также о проведении различ
ных мероприятий, способствующих эко
номическому прогрессу слаборазвитых 
стран.

* * *

9 апреля пленарное заседание Между
народного экономического совещания от
крылось под председательством Поля 
Бастида (Франция).

Председатели секций представили 
пленарному заседанию отчеты о работе 
секций, в "которых резюмируются обмен 
мнений в секциях и выводы, вытекаю
щие из этого обмена мнениями, а также 
основные предложения, внесенные уча
стниками совещания.

Председатель секции по развитию 
международной торговли проф. О. Ланге 
(Польша) отметил, что, по мнению боль
шинства выступавших ораторов, рас
стройство международной торговли яв
ляется следствием дискриминационных 
ограничений внешней торговли, основан
ных на соображениях неэкономического 
характера.

Представители западноевропейских 
стран, Канады, латино-американских и 
азиатских стран, продолжал Ланге, го
ворили, что единственным радикаль
ным решением проблемы может быть 
расширение географической сферы внеш
ней торговли этих стран, которая ныне 
слишком сужена.

Наиболее важным выводом, вытекаю
щим из дискуссии, заявил Ланге, являет
ся констатация участниками совещания 
наличия широкой возможности увеличе
ния объема международной торговли. 
На заседаниях секции былс отмечено, 
что СССР, Китай, Польша, Чехослова
кия, Румыния, Венгрия, Болгария и Гер
манская Демократическая Республика, 
вместе взятые, могут за короткий период 
в 2—3 года увеличить свой внешнетор
говый оборот с капиталистическими стра
нами в 2,5—3 раза.

Ланге отметил, что многие представи
тели деловых кругов стран Западной Ев
ропы, Азии, Америки и других частей 
света заявили о своей готовности разви
вать торговые отношения с СССР, Кита
ем и странами Восточной Европы.

Затем Ланге суммировал наиболее 
важные предложения, которые поступа
ли на рассмотрение секции.

Ланге отмечает, что, по его мнению,

внесенное на заседании секции предло
жение об обращении к ООН является 
весьма целесообразным. Мы должны, 
сказал он, обратиться к ООН в целом 
через посредство ее главного органа — 
Генеральной Ассамблеи, при этом необ
ходимо сказать о тех мерах, которые 
должны быть предприняты в целях 
улучшения международных экономиче
ских связей, развития международной 
торговли.

Мы должны, — говорит он, — рекомен
довать Генеральной Ассамблее Орга
низации Объединенных Наций созвать 
межправительственную конференцию 
содействия международной торговле.

Касаясь предложения о создании меж
дународного органа по вопросам торгов
ли, Ланге сказал, что, повидимому, речь 
должна итти о создании комитета содей
ствия международной торговле.

С докладом о работе секции по между
народному экономическому сотрудниче
ству для разрешения социальных про
блем выступил Пьер Лебрен (Франция). 
Он сказал, что наибольшее внимание 
секция уделила таким вопросам, как не
достаток продовольствия, безработица, 
а также обострение социальных проблем 
в результате политики вооружений и 
дискриминации в торговле. Лебрен под
черкнул, что особое внимание членов 
секции привлекло выступление предсе
дателя ВЦСПС Кузнецова, говорившего 
о путях борьбы с безработицей в стра
нах Запада. Реализация советских пред
ложений в области развития торговли, 
выдвинутых председателем Торговой па 
латы СССР Нестеровым, сказал он, обес
печила бы работу 1,5—2 миллионам че
ловек в течение ряда лет.

Затем Лебрен огласил предложения, 
единодушно принятые секцией.

Об итогах работы секции по пробле
мам слаборазвитых стран сообщил ее 
председатель Гьян Чанд (Индия). Как 
отметил, докладчик, обмен мнениями по
казал, что народные массы в этих стра
нах сильно страдают от нищеты и бо
лезней и что проблемы, стоящие перед 
слаборазвитыми странами, в основном 
одинаковы, ибо эти страны являются 
аграрными. Необходимо, сказал Гьян 
Чанд, принять меры для развития прэ- 
мышленносщ в этих странах и для пол
ного использования их . природных 
богатств в интересах населения.

В настоящее время, подчеркнул до
кладчик, слаборазвитые страны находят
ся в весьма неблагоприятном положе 
нии вследствие того, что важнейшие сек
торы их экономической жизни (естест
венные богатства, промышленность, бан
ки, внешняя торговля и судоходство! 
контролируются иностранцами, что тор
мозит развитие этих стран.

* * *

На пленарном заседании выступили 
также член палаты советников Японии 
г-жа Томи Кора и промышленник Ген
рих Крумм (Западная Германия).

Отметив, что она выступает как част
ное лицо, Томи Кора обрисовала в сво
ей речи бедственное положение широких 
слоев японского народа. Она выразила 
надежду, что в недалеком будущем Я но 
нии представится > возможность торго
вать с ее близкими соседями «вместо то
го,.. чтобы покупать сырье в далеких 
странах и возить его через Тихий оке
ан». * * *

Во второй половине заседания, прохо
дившей под председательством Дафтари 
(Иран), выступил О. Ланге. Он предло 
жил поручить президиуму на основе 
предложений, представленных совеща
нию, подготовить проект предложения о 
создании комитета содействия междуна
родной торговле, проект обращения к 
Организации Объединенных Наций и 
проект коммюнике об основных резуль
татах совещания. Это предложение было 
единодушно одобрено совещанием.

Генеральный секретарь совещания 
Р. Шамбейрон внес от имени президиу
ма предложение провести заключитель
ное заседание совещания не 10 апреля, 
как было намечено ранее, а 12 апреля. 
Многие деловые люди — участники со
вещания, сказал Шамбейрон, просили 
предоставить им время для встреч с 
представителями советских хозяйствен
ных организаций и с другими делегация
ми, чтобы продолжить торговые пере
говоры, начатые еще в начале совеща
ния. Отсрочка заключительного заседа
ния необходима также для того, чтобы 
подготовить проекты предложений и 
дать возможность участникам совеща
ния изучить их.

Это предложение было принято сове
щанием.

На этом заседание было закрыто.
(ТАСС).

НЕОЖИДАННАЯ 
ПЕРЕМЕНА

1 Совсем недавно Нина Балакина слыла в селе 
Фомино Махневского района чутким и исполни
тельным секретарем сельского Совета. Кто бы ни 
обращался к ней за советом или за помощью, она 
всегда старалась вникнуть в дело и помочь. Но 
вот комсомольцы колхоза имени Сталина избра
ли Нину секретарем комсомольской организа
ции, и..'.1 девушка возомнила вдруг, что теперь 
она может дозволять себе и недозволенное, она
стала держаться гордо, разговаривать с посетите
лями сельсовета грубо,

(Из письма 3. КОКШАРОВОЙ).

«МУДРОЕ»
Уже довольно

Исетского завода
бытует новая пого-

верь

долгое время в об
щежитии № 1 Верх-

ворка: «не

,время они показывают по-разному или 
же совсем стоят. Попробуй, определи 
•тут, который час? Восемь, одиннадцать

Не -знаю, как и подступиться...

своим часам!». Про
исхождение ее до
вольно печальное.

Дело в том, что 
в комнатах общежи
тия есть часы, но

или два

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Свердловск, улица имени Ленина, 49, 4-й этаж, 
отделов: комсомольской жизни, учащейся молодежи — Д1-79-80. пропаганды, 
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«ПОСПОСОБСТВОВАЛ»
Четыре года назад на 

завод «Пластмасс» Ниж
него Тагила пришли вы
пускники школы ФЗО 
№ 46. Все они были все
лены в одно общежитие, 
которое оказалось не 
очень-то’ благоустроен
ным, да к тому же не 
имело красного уголка.

За четыре года много
воды утекло. В 
тах стало чище 
нее, появилась 
мебель. А о 
уголке — одни 
ры. Говорят о 
общезаводском

комна- 
и уют- 

красивая 
красном 
разгово- 
нем на 

комсо-
мольском собрании, го-
ворят в 
мунальном 
рит о нем 
директора 
Быстров.

жилищно-ком- 
отделе, гово- 

и заместитель 
завода тов.

В ¡952 году комендант 
общежития на свое 
усмотрение решил осво
бодить одну комнату 
под красный уголок. Вот 
тут-то тов. Быстров и ре
шил — вселил в нее но
вых жильцов.

По письму 
Н. САВЧЕНКО.

РЕШЕНИЕ
Чтобы добиться истины, придется обе
жать не одну комнату.

Жильцы обраща
лись к начальни
ку ЖКО тов. Рычко
ву: «Помогите!». 
Тов. Рычков собрал 
испорченные часы и 
сдал их в... камеру 
хранения.

По письму 
С. МЕНЬШИКОВА.

как утверждают стрелки.

КНИЖНАЯ ПОЛКА
РАБОТА ПО КОМПЛЕКСУ ГТО

Издательство «Молодая гвардия» в 
серии «Библиотечка сельского физкуль
турника» выпустило брошюру «Работа 
по комплексу ГТО».

Автор ее И. Осипов подробно расска
зывает о том, как нужно организовывать 
подготовку значкистов комплекса ГТО в 
сельском физкультурном коллективе. Он 
рекомендует примерный план работы по 
ГТО в спортивных секциях и в секции 
общей физической подготовки.

В брошюре даются также советы, как 
спланировать в коллективе работу по 
комплексу «Готов к труду и обороне 
СССР», как организовывать спортивные 
соревнования. Хорошо показаны и зада
чи комиссии по ГТО, роль врачебного 
контроля за сдающими нормы.

Стоимость книги 1 рубль 10 копеек. 
Ее можно приобрести в магазинах 
КОГИЗа Свердловска и области.

Редактор Н А. ДАНИЛОВА.
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свердловская контора главкинопроката
ВЫПУСТИЛА НА ЭКРАНЫ КИНОТЕАТРОВ

НОВЫЙ ХУДОЖЕСТВЕННО ДОКУМЕНТАЛЬНЫЙ ФИЛЬМ

Фильм показывает 
сцены

ГОРЕ ОТ 
РЕВИЗОР 
ДОХОДНОЕ 
МЕЩАНЕ

исполнительское мастерство прославленных мастеров 
в классических и современных пьесах:

УМА

МЕСТО

ГОЛОС АМЕРИКИ
ЗАГОВОР ОБРЕЧЕННЫХ
НЕЗАБЫВАЕМЫЙ 1919-й
МОСКОВСКИЙ ХАРАКТЕР

в постановке Государственного ордена Ленина Академического Малого театра. 
В фильме засш. гы выдающиеся мастера советского сценического искусства— 
артисты: ГОГОЛЕВА, ДИКИЙ, ЗУБОВ, ЦАРЕВ, ИЛЬИНСКИЙ, ПАШЕН
НАЯ, ТУРЧАНИНОВА. ЯБЛОЧКИНА АННЕНКОВ ВЛАДИСЛАВСКИЙ, 

ГРИГОРЬЕВ, ШТРАУХ, МЕЖИНСКИЙ и другие.

Автор сценария В. ГРАЧЕВ. Режиссер фильма А. РАЗУМНЫЙ. 
Музыка В. ШЕБАЛИНА.

ТЕЛЕФОНЫ: редактора — Д1-28-61, заместителя редактора — Д1-28 61, ответственного секретаря — Д1-44-02, 
крестьянской молодежи, физкультурного — Д1-44-09, литературы и искусств, рабочей молодежи — Д1-13-о2: 
в воскресенье, среду и пятницу. 
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